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Ao nono dia do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e um, às treze horas e trinta
minutos, no aplicativo de web conferência Cisco Webex, foi realizada a  Reuniãosegunda
Ordinária do Núcleo Docente Estruturante (NDE) do Curso Interdisciplinar em Educação do
Campo: Ciências da Natureza, presidida pela Coordenadora do Curso, Fernanda Marcon. 

 Ana Cristina Hammel, JoaquimFizeram-se presentes à sessão os seguintes membros:
Gonçalves da Costa, Vivian Machado de Menezes e Yasmine Miguel Serafini Micheletto. 

Marize Helena da Rosa Vendler. Convidada: Não compareceram e não justificaram a
Ricardo Key Yamazaki A Coordenadora Fernanda Marconausência, os seguintes membros: . 

iniciou a reunião com a pauta A Coordenadora. 1. Pauta: 1.1 Autoavaliação do curso: 1.1.1 
iniciou reforçando a necessidade de continuarem as discussões acerca da autoavaliação do
curso, informou que foram resgatados questionários aplicados em anos anteriores e que
convidou a servidora Marize Helana da Rosa Vendler Coordenadora do Núcleo de Avaliação
dos Campi - NAC-LS, o qual faz parte da Comissão de Avaliação Permanente - CPA, com a
finalidade de trazer informações sobre os trabalhos da comissão e contribuir na elaboração do
questionário da auto avaliação do curso. A Coordenadora levantou questões sobre a
periodicidade das avaliações e as implicações de haver outra avaliação além da que está em
andamento pela CPA. 1.1.2 Passou a palavra à servidora Marize, que informou que não se tem
até o momento a definição da periodicidade das avaliações da CPA, tendo em vista ainda
estarem ocorrendo discussões no âmbito dos campi, pois a avaliação é institucional. No
entanto, adiantou que a princípio pretende-se coincidir a avaliação ao período de rematrícula,
podendo até mesmo ser condicionado que o discente responda o questionário para efetuar a
conclusão da matrícula. Para estes procedimentos, estão sendo verificadas as possibilidades e
viabilidade, para que se possível, a avaliação seja aplicada já no próximo semestre. Caso seja
definida desta forma, a avaliação seria semestral. Quanto à questão de haver outras avaliações
específicas do curso além da avaliação da CPA, a servidora Marize afirmou que não há
impedimentos do ponto de vista da comissão. Os participantes concordaram que a
autoavaliação deva ser semestral e com a possibilidade de ser no início do semestre, quando
está muito recente na memória o conteúdo e as vivências do semestre anterior. 1.1.3 A
Coordenadora apresentou os questionários que foram aplicados em anos anteriores, visando
uma base para os participantes contribuírem com a elaboração do documento a ser utilizado na
autoavaliação do curso. A Coordenadora expôs que o PPC do curso prevê outras formas de
avaliação, que até o momento não foram implantadas, o que gera preocupação e cabe ao NDE
propor estas ações. Conforme previsto no PPC do curso, os participantes sugeriram ações do
tipo assembleias e fóruns, compartilharam experiências vivenciadas e levantaram a
possibilidade de buscar inspiração em outros cursos do campus, onde já existem modelos de
fóruns que estão dando resultados. Outra sugestão foi a de levar o resultado da autoavaliação
para discussão com os discentes, fato que já ocorreu no passado e gerou resultado positivo,
evidenciando contentamento nos discentes por serem incluídos nas discussões sobre os
resultados da autoavaliação do curso. O NDE irá propor ações que envolvam a coordenação e



os discentes, conforme sugestões apresentadas pelos participantes nesta reunião. O NDE
definiu que o modelo de questionário apresentado pela Coordenadora será disponibilizado no
drive para que os membros possam fazer sugestões e alterações que serão discutidas na
próxima reunião, visando lapidar e finalizar o questionário a ser aplicado na autoavaliação.
Outra definição foi de que o resultado da autoavaliação do curso, bem como outras ações
nesse sentido serão encaminhadas para o NAC-LS e CPA para que sejam incluídos nos
relatórios enviados ao MEC. O NDE agendou a próxima reunião para o dia vinte quatro de
setembro. 1.2 Sugestões à minuta de autoavaliação da CPA: a Coordenadora sugeriu que o
curso faça uma autoavaliação específica, tendo em vista que questões específicas foram
encaminhadas também como sugestão à CPA, mas que até o momento não há definição se
serão inclusas na avaliação institucional, não sendo mais necessário enviar novas sugestões
desta natureza à CPA, prevendo que o questionário a ser elaborado pelo NDE contemplará

 todas as questões pertinentes ao curso. 2. Informes: 2.1 a servidora Marize passou
informações sobre o evento "Avalia UFFS" e como os procedimentos estão sendo organizados,
o calendário do evento e os dias em que o campus apresentará os resultados da avaliação de
dois mil e vinte. Marize aproveitou para convidar os docentes para o evento e ressaltou que o
campus apresentará seus resultados nos dias dezesseis e dezessete de setembro. 2.2 A
Coordenadora informou que acontecerá ainda no mês de setembro a eleição para Coordenador
de Curso e Colegiado. A princípio, esta eleição estava prevista para o próximo ano, mas veio a
orientação para que fosse realizada ainda este mês. O Colegiado indicará na próxima reunião a
comissão que vai cuidar do processo eleitoral. A Coordenadora salientou que não pretende

 continuar à frente da coordenação do curso e que se necessário participará da comissão. 3.
Sendo dez horas e não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a sessão, daEncerramento: 

qual eu, Marcia Regina Maximowski, Assistente em Administração, lotada na Secretaria Geral
de Cursos, lavrei a presente Ata que será enviada aos membros para aprovação e, aprovada,
será assinada por mim e pela Coordenadora do Curso que preside o NDE.

Marcia Regina Maximowski__________________________
Fernanda Marcon _________________________________
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